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主席序言

「很高興能藉著這份年報回顧我過去

一年出任考評局主席的工作。對我而

言，這是碩果纍纍，讓我感到鼓舞

的一年。自2018年9月出任主席以來

，我參與了多項活動，這些活動不僅

加深公眾對考評局的認識，也彰顯考

評局多年來對社會的貢獻，而我亦深

刻領會到考評局在社會上擔當著的重

要角色。」
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考評局提供的考試和評核服務，一直以來深
得各界支持與信任，令人欣喜。香港中學文
憑考試（文憑試）現已獲280多間海外高等
學府認可，我們有信心，在不久將來，文憑
試將會獲得更多機構和大學的認可。

我相信社會各界的共同願望，是要讓所有學
生能有公平的機會和途徑參加考試，而考評
局會盡力為有特殊教育需要的學生提供特別
考試安排，讓他們與其他學生有相同機會展
示自己的學習成果。

曾有一名視障的社工告訴我，她很感激考評
局多年前在她參加公開考試時為她作了特別
的安排，使她能順利應考，學習成果得以展
示，能夠繼續深造，甚至完成碩士課程。她
的話令我深受感動。

學業成績對學生日後升學和就業非常重要，
所以，考評局一直以來的首要工作，是要為
所有考生提供妥善的考試環境，並確保考評
服務收費訂於可負擔的水平。

為莘莘學子頒授認可資歷 現時大數據在全球各個領域中備受重視，而
考評局過去數十年來積累了大量的考評數據，
正好迎接這新趨勢。我們的考評數據有助持
份者更加深入了解如何達至有效學習。舉例
來說，若眾多考生在試卷中犯上同一錯誤，
正好揭示出他們在學習的差距。

考評局委員會全力支持分享數據作為研究用
途，並讓學校用作分析學生表現，我也樂見
考評局於2019年8月展開了文憑試學校回饋
系統的開發工作，從而為學校提供有用的考
試統計數據。

考評局於2018年秋季首度舉辦研究論壇，
旨在更廣泛及深入地推廣評核數據的應用，
藉此提升學與教。是次論壇得到高度評價。
我們計劃邀請國際知名學者與教育界人士參
加未來的硏究論壇，交流專業知識，相信必
能產生更大的迴響。

我亦期待考評局與學術機構合作進行更多研
究，為推動教育制度的發展作更多貢獻。我
們相信，對考評局來說，這是對知識轉移的
成功體現。

主席容永祺先生(右六)、主禮嘉賓教育局常任秘書長楊何蓓茵女士(右七)及考評局硏究論壇的籌委會成員
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營運效率和有效管治對公營機構十分重要，
考評局委員會屬下的審計委員會將肩負更重
要的職能，確保考評局維持良好的管治。

2020年標誌著新年代的開始。我期望在教育
局、考評局委員會與其屬下委員會，以及我
們的專業員工和各持份者的支持下，考評局
將續創佳績。

主席容永祺先生擔任優質評核管理認證計劃頒授證
書儀式的主禮嘉賓

我們非常重視與持份者的聯繫，並於2019年
2月舉辦了考評服務發展座談會，讓來自學
校、家長及教育政策關注團體的20多位代表
聚首一堂，交流對考試和評核服務的意見與
關注。

我感謝考評局員工克盡己任，勤懇敬業，多
年來為考評局建立具公信力的專業形象，吸
引了世界各地的考試機構及考生來港使用我
們的評核服務，我深信香港極具潛力發展成
教育考評的樞紐。考評局亦可與更多駐港專
業機構合作，為這些機構舉辦資歷測驗和評
核。

大灣區的人口逾七千萬，相信會是考評局另
一理想的起步點。考評局具備良好條件，可
為區內在職人士提供國際及專業考試，免卻
他們前赴外地應考所需的龐大開支和舟車勞
頓之苦。

信實可靠的考評機構

展望未來，考評局會致力確保未來的財務穩
定，有足夠的財政能力舉辦文憑試，持續營
運和提供服務。根據四年期的撥款協議，教
育局已批出首期撥款支持考評局，我們會繼
續就長遠財務安排與政府緊密協作。

邁步往前

主席

香港考試及評核局

容永祺
銀紫荊星章    榮譽勳章    太平紳士， ，




